

## NACIONAL

# Boric cierra “exitosa” gira en India y destaca legado de la familia Allende

El Presidente volverá este domingo a Santiago tras cerrar un acuerdo con Nueva Delhi e iniciar negociaciones para un CEPA. La destitución de la senadora PS marcó el cierre del viaje, tema que abordó en Bangalore.

**David Tralma**

Este domingo aterrizará en Santiago el avión que traslada al Presidente Gabriel Boric y a la extensa delegación que lo acompañó en su gira de una semana por India. Se trata del viaje internacional más ambicioso de su mandato, tanto por el número de integrantes como por sus objetivos estratégicos: reforzar la relación bilateral con el gigante asiático e iniciar negociaciones para un Acuerdo de Asociación Económica Integral (CEPA). El avance de ese pacto —que busca ampliar y modernizar el acuerdo comercial vigente desde 2007— se concretó apenas Boric llegó a Nueva Delhi, donde se reunió con el primer ministro Narendra Modi en la sede oficial del gobierno indio, Hyderabad House. Allí, ambos sellaron el compromiso de comenzar formalmente el proceso negociador.

“Chile no quiere depender de un solo país”, dijo el Presidente al destacar la necesidad de diversificar las exportaciones, en un escenario global marcado por la tensión comercial entre China y Estados Unidos. En ese contexto, India —que se proyecta como la tercera economía mundial en 2027— aparece como un socio estratégico.



► El Mandatario retorna este domingo al país.

Durante la gira, Boric visitó cuatro ciudades. En Nueva Delhi, además de su cita con Modi, fue recibido por la presidenta Draupadi Murmu, con quien compartió una cena oficial. El miércoles viajó a Agra, donde visitó el Taj Mahal y sostuvo un encuentro empresarial. Luego se trasladó a Mumbai, capital económica del país, donde profundizó vínculos con sectores productivos ligados a la agricultura, la cultura y las tecnologías emergentes. Fue allí donde también abordó el escenario político global. En entrevista con un medio local, Boric criticó con dureza al presidente estadounidense, Donald Trump, a quien acusó de tener una visión “autoritaria” del poder y de representar “todo lo que nosotros queremos evitar”. Comparó su estilo con el de un “emperador”, en referencia al anuncio de nuevos aranceles por parte del mandatario norteamericano.

El viernes, el Presidente llegó a Bangalore, conocida como el “Silicon Valley” de India, donde encabezó el Innovation Summit y se reunió con líderes del sector tecnológico. Desde el

hotel Taj MG Road, realizó un balance de la gira, destacando su éxito: “Estamos concluyendo una realmente exitosa visita de Estado en este gigante asiático. Esta es una gira histórica. Hemos concretado importantes acuerdos para ampliar nuestra cooperación económica, política y cultural”, afirmó Boric.

Sin embargo, el foco del viaje se vio parcialmente desplazado por una contingencia nacional: la destitución de la senadora Isabel Allende a raíz de un fallo del Tribunal Constitucional chileno que declaró admisible un requerimiento en su contra, vinculado con la fallida compra —por parte del gobierno— de la casa de su padre, el expresidente Salvador Allende.

La noticia irrumpió con fuerza durante los últimos días del periplo, lo que obligó a un despliegue comunicacional del Ejecutivo. En una cena con su comitiva, Boric lamentó el episodio y expresó su respaldo a la figura de Allende. Luego, realizó el legado de ella y su familia, transmitiendo que el legado de la familia Allende, “sigue y seguirá vivo”.